

Blauvac : « Les Belles Plantes » cultivent une agriculture de proximité

Christian Mounier, Vice-Président du Département chargé de l'Agriculture, de l'Eau et de l'Alimentation, a visité « Les Belles Plantes », à Blauvac. L'exploitation, dirigée par Elisabeth Gasnault et Nadège Bouchon, a bénéficié du soutien du Département dans le cadre du dispositif « Graines d'avenir ».

Publié le 26 mai 2023

Légumes, tomates, mais aussi cerises, raisins de table et oliviers : c'est l'éventail des productions de l'exploitation « Les Belles Plantes », réparties sur dix hectares.

« Nous avons à cœur de cultiver une diversité de produits, sans intrants chimiques autant que possible, dans le respect des saisons et de la biodiversité, mais aussi de vendre localement », précisent les deux agricultrices, qui ont démarré leur activité il y a tout juste un an, avec une agriculture essentiellement bio ou en conversion et qui joue la carte de la proximité ».

La visite effectuée par Christian Mounier a permis de mesurer le chemin parcouru en l'espace de quelques mois par les deux agricultrices. A ses côtés, Max Raspail, Maire de Blauvac et Conseiller départemental du canton de Pernes-les-Fontaines et Georgia Lambertin, Présidente de la Chambre d'agriculture de Vaucluse.

Outre la vente de raisin de table, à la coopérative du Val de Nesque, à Malemort-du-Comtat, elles ont choisi de se diversifier en se tournant vers le maraîchage, sur une surface de 5 000 m². De quoi compléter la récolte d'olives et de cerises avec une centaine d'arbres. « Ce sera notre toute première récolte de légumes », précise aussitôt Nadège Bouchon, qui détaille la liste des productions sortant peu à peu de terre : « oignons, salades, pastèques, melons mais aussi courges, haricots et prochainement des fraises. A terme, l'objectif est aussi d'avoir nos propres plants ».

La visite s'est effectuée en présence de Christian Mounier, Vice-Président du Département chargé de l'Agriculture, de l'Eau et de l'Alimentation, de Max Raspail, Maire de Blauvac et Conseiller départemental du canton de Pernes-les-Fontaines et de Georgia Lambertin, Présidente de la Chambre d'agriculture de Vaucluse.

Le Département soutient les jeunes agriculteurs

Une dynamique saluée par Christian Mounier, qui a rappelé le soutien accordé à cette exploitation : au total, 3 600€ dont 1 260€ dans le cadre du dispositif « Graines d'avenir ». « Ce dispositif se veut un véritable coup de pouce aux jeunes agriculteurs en les soutenant lors de leur installation mais aussi lors des premières années d'exploitation, une période souvent difficile, précise Christian Mounier. Le Département a fait le choix de les accompagner pour financer l'achat d'un INTERCEP, un équipement permettant de travailler la terre et éviter de désherber. Cela s'inscrit parfaitement dans le cadre d'une agriculture la plus vertueuse possible, une démarche que nous soutenons activement. Elles nous ont par ailleurs sollicités, cette fois au titre de Graines d'avenir 2023, pour un financement

afin de développer la vente directe ».



Christian Mounier aux côtés d'Elisabeth Gasnault et de Nadège Bouchon, à la tête des « Belles Plantes » depuis un an.

En savoir plus sur « Graines d'avenir » :

[Graines d'avenir : un coup de pouce aux jeunes agriculteurs - Vaucluse](#)



DÉPARTEMENT DE VAUCLUSE

Rue Viala - CS 60516
84909 Avignon Cedex 09